
Ayer en la tarde la
UDI dio inicio a su
Consejo General en
Espacio Riesco, donde
recibieron a militantes
de todo el país para
ratificar la directiva
nacional del partido
(dado que se presentó
solo una lista a la
elección) encabezada
por los diputados
Guillermo Ramírez, en
la presidencia, y Juan
Antonio Coloma, como
secretario general. 

Lo más sustantivo
de este consejo será la
proclamación de la exalcaldesa
Evelyn Matthei como su candidata
presidencial. Este apoyo se sumará al
que le entregó Renovación Nacional el
fin de semana pasado. 

“El Servel y la ley exigen esta
formalidad, que en un consejo general
se nomine al candidato, pero la UDI
viene trabajando con Evelyn Matthei
hace mucho tiempo, trabajando de
manera seria para poder entregarle a
Chile una propuesta de futuro que le

haga sentido. La gente sabe y confía
en que Evelyn Matthei va a poder dar
solución a los problemas que hoy día
más aquejan a los chilenos, particu-
larmente los problemas que estamos
sufriendo en materia de seguridad,
pero también en materia económica”,
dijo ayer Ramírez.

Así, agregó que “formalmente el
camino hacia La Moneda parte hoy.
Esperamos que durante este camino
muchos otros se sumen”.

HOY EL PARTIDO PROCLAMA A MATTHEI:

UDI da inicio a Consejo General
y ratifica a Ramírez y a Coloma
como su directiva nacional 

Ayer el Consejo General de la UDI ratificó a Guiller-
mo Ramírez como su presidente.
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D i p u t a d a C a r m e n
Hertz.

D iputada Mar ía
Candelaria Aceve-
do.

Fue hace dos semanas que las
críticas de algunos congresistas
del Partido Comunista sobre la
reforma de pensiones alcanza-
ron su punto álgido. El exalcalde
de Recoleta y excandidato presi-
dencial de la tienda, Daniel Ja-
due, manifestó que sería mejor
retirar el proyecto “que seguir
aumentando las ganancias y la
estafa de las AFP”.

Su opinión fue replicada por
diputados PC como Matías Ra-
mírez, Carmen Hertz, Nathalie
Castillo, María Candelaria Ace-
vedo y Lorena Pizarro. Hoy, al-
gunos han preferido no referirse
al acuerdo alcanzado en la comi-
sión de Trabajo del Senado, otros
han cambiado de posición y, en
el caso de la diputada Carmen
Hertz, han persistido en la críti-
ca al proyecto. 

Pese a que el presidente del
PC, Lautaro Carmona, reiteró
el apoyo a la iniciativa del
Gobierno tras el episo-
dio de descuadres al
interior de la tienda
—y ese respaldo se
r e a f i r m ó e n e l
XXVII congreso na-
cional celebrado el
fin de semana pasa-
do—, la diputada
Carmen Hertz ma-
nifestó su rechazo
a los resultados de
la negociación en el
Senado a través de
su cuenta de X: “Sa-
tisfechos y felices
con el ‘acuerdo’ de
la mal llamada re-
forma de pensiones
está el gran empresa-
riado, los dueños del
capital, los dueños de
los bancos y los due-
ños de la AFP ya que

se consolida y fortalece ese sis-
tema canallesco, los grandes
perjudicados una vez más: los
ciudadanos de a pie de nuestro
país”.

Su rechazo a los resultados en
el Senado no se li-
mitó a una sola pu-
b l i c a c i ó n , p u e s
además reposteó
los motivos de la
Coordinadora No +
AFP para afirmar
que las indicacio-
nes del Gobierno
“vienen a consolidar el sistema
privado de las AFP y perpetuar
las miserables pensiones”. 

A Hertz se sumó la diputada
Nathalie Castillo, quien aseguró
que “la derecha impuso su fuer-
za política y empresarial en esta
reforma, que al fin y al cabo no es
una reforma estructural al siste-
ma, les da respiro a las AFP”, en
conversación con La Tercera.

Cambios de opinión

Entre quienes apoyaron la
idea de Jadue de retirar la re-
forma estuvo la diputada
Acevedo, quien condicio-
nó su voto a que la refor-
ma representara una mo-
dificación significativa.

Esta vez asegura: “No
me pierdo al decir que
el acuerdo alcanzado
no es la reforma es-
tructural al sistema
que deseamos y por
el cual los sectores
progresistas he-
mos luchado, pero
no podemos desco-
nocer que los y las
jubiladas valoran
que sus pensiones

vayan a aumentar en
los próximos meses”.

En esa línea, plan-

tea que “se abre un espacio para
seguir discutiendo sobre las
pensiones en los próximos años,
y por qué no, buscar el fin a las
AFP, las que hasta el momento
solo entregan pensiones de mi-

seria”.
El cambio de opi-

nión también es re-
conocible en la se-
nadora Claudia Pas-
cual, quien aseguró
a inicios de enero en
l a R a d i o N u e v o
Mundo: “Si a mí me

dicen ‘esto va a ser 6% de capita-
lización individual’, tengan por
descontado que esto no va a con-
tar con nuestra votación”.

El 6% de cotización individual
que Pascual rechazaba está in-
corporado en el acuerdo del Go-
bierno con la comisión.

No obstante, la senadora ad-
mitió en la radio del partido que
tomó nota de las indicaciones
presentadas por el Gobierno y
que si bien no está “feliz” con los
resultados, estudiará el acuerdo. 

Las dos visiones anteriores, no
obstante, están marcadas por las
definiciones del PC sobre esta
materia. La tienda reafirmó su
apoyo a la reforma si repre-
sentaba un aumento de las
pensiones. 

Apoyo 
con reparos

Si bien los con-
gresistas y directi-
vos PC que han
m a n i f e s t a d o s u
o p i n i ó n s o b r e e l
acuerdo previsional
han respaldado la re-
forma, han señalado
también que no es lo que
esperaban. 

Es el caso del senador
Daniel Núñez, quien

sostuvo en su cuenta de X que
“la reforma permite hoy día me-
jorar las pensiones desde 70 mil
pesos a incluso llegar a 100 mil
pesos. No era la reforma ideal,
pero es un gran avance”.

Asimismo, el diputado Boris
Barrera manifestó que espera
que el proyecto avance con cele-
ridad, “considerando que ya hay
un acuerdo previo, porque los
jubilados y las jubiladas de Chile
ya no pueden seguir esperando
más”. Al igual que Núñez, reco-
noce que los resultados no son
los esperados y que difieren de
lo que presentó originalmente el
Gobierno.

Sin embargo, en el acuerdo ve
la posibilidad de seguir legis-
lando para terminar con las ad-

ministradoras de fondos de
pensiones (AFP): “Lo que
queda pendiente es la batalla
contra las AFP. Es la deman-
da de toda la ciudadanía, es
lo que han mostrado las últi-
mas encuestas; nadie quiere
que sus ahorros los adminis-
tren las AFP”.

En esa misma línea, Juan
Andrés Lagos, miem-

bro de la comisión
política del PC,
afirmó en Radio
Nuevo Mundo
que si bien “no
es el proyecto
o r i g i n a l ” y
“hay que se-
guir luchando
para terminar
con las AFP”,
valora los avan-
ces en la mate-
ria: “Nadie ha di-
cho que no va a
haber que seguir
luchando, pero
nadie puede negar
que la propuesta,
hasta ahora, eleva
las pensiones de las
mujeres y de los
hombres sobre el
30%”, sostuvo.

En su congreso nacional, realizado el fin de semana pasado, se determinó que apoyarían la iniciativa del Gobierno

Congresistas PC divididos en pensiones: esperan que
reforma avance, pero persisten reparos al acuerdo

CAROLINE CASTILLO

Son varias las voces dentro del partido que manifiestan que lo consensuado en el Senado no es el ideal, pero
ven la tramitación legislativa como una puerta de entrada para seguir “luchando” por el fin de las AFP.

MIÉRCOLES
Gobierno presentó

indicaciones al proyecto
y logró un acuerdo con

Chile Vamos.

Como es tradicional una vez al año, la sede del Senado permaneció
cerrada, en esta oportunidad ayer, por el paseo de los funcionarios del
servicio. Al conmemorar de manera diferida su día, los trabajadores de la
Cámara Alta comparten una jornada recreativa, por lo que ayer el recinto
del Senado estuvo solo con sus centinelas de Carabineros, quienes res-
guardan tanto el edificio legislativo de Santiago como el de Valparaíso.
Como se ve en la fotografía, el tránsito de personas por el lugar fue prác-
ticamente nulo; sus puertas y accesos principales estaban con las respec-
tivas balaustras y el usual tránsito incesante al Poder Legislativo se redu-
jo a casi cero. El tema fue comentario obligado por parte de senadores.
Veinticuatro horas antes fue el turno de la Cámara de Diputados, cuyos
trabajadores también hicieron su paseo, por lo que de igual manera estu-
vo cerrada por un día esa repartición.
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Cerrada por paseo, así lucía 
la sede del Senado

Tras la presentación de las in-
dicaciones a la reforma de pen-
siones el miércoles, figuras polí-
ticas del oficialismo y la oposi-
ción se han manifestado sobre
ellas. Sin embargo, el Presidente
de la República, Gabriel Boric,
aún no se ha referido al asunto,
limitándose a decir este jueves en
un punto de prensa en Talca: “Es-
pero lo logremos sacar adelante
(el acuerdo por pensiones) en el
Congreso, que falta poquito”.

Esta actitud del mandatario
contrasta con las declaraciones
que emitió antes de lograr el
acuerdo, el pasado 6 de enero,
donde con un tono enérgico in-
terpeló a la oposición: “Permí-
tanme decirles desde esta tribuna
a la derecha, que la derecha tiene
que entender que ellos tampoco
tienen los votos para hacer la re-
forma que ellos quieren”. Al día
siguiente de estos dichos, nueva-
mente se refirió al asunto aunque
esta vez con un tono mucho más
moderado. “Esto no se trata del

logro o fracaso del Gobierno de
turno, sino que es para los chile-
nos y chilenas”.

“El silencio del Presidente de-
muestra cautela por parte del
Ejecutivo de un proyecto que de
alguna forma ha generado dife-
rencias tanto en el oficialismo co-
mo en la oposición”, comenta el
vicedecano de la Facultad de Go-
bierno de la UDD, Rodrigo Are-
llano, quien compara este res-
guardo con la actitud de Evelyn
Matthei, asegurando que “se ha
referido de forma breve valoran-

do el acuerdo, pero levantando
un punto relevante, que es la sos-
tenibilidad fiscal”. A eso, añade
Arellano, “él sabe que de alguna
forma este proyecto no cumple
las expectativas de su sector y
tengo la sensación de que por el
momento ha evaluado que su
participación puede de alguna u
otra manera también enredar la
negociación”. 

Para Marco Moreno, analista
político y académico de la Uni-
versidad Central, a estas dife-
rencias en el oficialismo hay

que agregar: “Hay fuego amigo
en la oposición (...) entonces
cualquier posición que tomé el
Presidente en estos días, mien-
tras no esté aprobado en el Se-
nado y la Cámara de Diputados,
podría dar lugar a que se pueda
caer (la reforma)”.

Por su parte, Paula Walker,
exdirectora de la Secretaría de

Comunicaciones del segundo
gobierno de Bachelet, valora
positivamente esta cautela del
Presidente asegurando que “la
interlocución técnica ha queda-
do en manos de los ministros
Marcel y Jara” y que “ahora es
tiempo que los parlamentarios
honren el acuerdo y lo voten fa-
vorablemente”.

Paula Walker dice que ahora es momento que el Congreso honre lo suscrito:

Analistas: Silencio del Pdte. Boric por
pensiones se debe a lo frágil del acuerdo 

Afirman que posición del mandatario ha sido de cautela para no afectar el desenlace del
trámite en el Senado, lo que dista de sus declaraciones de hace solo un par de semanas. 
PABLO ARRIAGADA

Gabriel Boric el 16 de enero en Talca, donde se limitó a decir: “Espero lo
logremos sacar adelante (el acuerdo) en el Congreso, que falta poquito”.
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Contra el tiempo, el presidente de la comisión de Trabajo del
Senado, Juan Antonio Coloma (UDI), citó para hoy, para conti-
nuar con la tramitación de la reforma de pensiones. La convoca-
toria es a contar de las 11:00 horas, hasta las 17:00 horas. A la
sesión también están convocados el resto de los integrantes de la
comisión, Gastón Saavedra (PS), Luciano Cruz-Coke (Evópoli),
Alejandra Sepúlveda (regionalista), y Rodrigo Galilea (RN).

La comisión se abocará a debatir en particular la propuesta
previsional, la que el Gobierno ha urgido debe ser despachada en
enero; por ello, la tarea de los senadores inevitablemente debe
ser el fin de semana, esta vez, en la sede del ex-Congreso. Por el
paseo de los funcionarios, ayer estuvo cerrado el Senado.

LA CONVOCÓ SU PRESIDENTE, JUAN ANTONIO COLOMA:

Comisión de Trabajo del Senado
tramita hoy reforma previsional

La Corte de Apelaciones de Valparaíso rechazó la petición de
desafuero interpuesta mediante una querella del exministro del
Interior Andrés Chadwick, en contra de los diputados Daniel
Melo y Nelson Venegas (los dos del PS); Lorena Pizarro y Natha-
lie Castillo (ambas PC); Mónica Arce (ind.), Jaime Araya (ind.-
PPD), Luis Malla (PL); Lorena Fries y Jaime Sáez (ambos FA);
además de Ana Gazmuri (AH). Ello, pues el exsecretario de Esta-
do estimó que los congresistas le imputaron delitos durante el
proceso de acusación constitucional que terminó con la destitu-
ción de la magistrada de la Corte Suprema Ángela Vivanco.

A través de un fallo unánime, el tribunal de alzada señaló que
no se cumplen los requisitos para acceder a la pérdida del fuero
del que gozan los querellados.

POR QUERELLA DEL EXMINISTRO ANDRÉS CHADWICK:

Corte de Apelaciones de Valpo.
rechaza desaforar a 10 diputados

‘‘Se consolida y
fortalece ese sistema
canallesco, los grandes
perjudicados una vez
más: los ciudadanos de a
pie de nuestro país”.
................................................................

CARMEN HERTZ
DIPUTADA PC

‘‘No es la reforma
estructural al sistema que
deseamos (…), pero no
podemos desconocer
que los y las jubiladas
valoran que sus
pensiones vayan a
aumentar”.
................................................................

MARÍA CANDELARIA ACEVEDO
DIPUTADA PC
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